

Crece 0.06% los precios al consumidor en marzo (El Financiero 10/04/12)

Crece 0.06% los precios al consumidor en marzo (El Financiero 10/04/12) Eduardo Jardón Martes, 10 de abril de 2012
La cifra más baja para un mes similar desde que hay registros. Los precios al consumidor en México registraron en marzo un avance de apenas 0.06 por ciento, el más bajo para un mes similar desde que hay registros disponibles. Esto fue favorecido por las bajas que presentaron los precios de diversos bienes agropecuarios, así como en la tenencia, en trámites vehiculares y en las tarifas de telefonía móvil. Al tercer mes la inflación anual se colocó en 3.73 por ciento, por debajo del 3.87 por ciento de febrero, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Para analistas de Banamex, el nivel que tuvo la inflación anual podría ser el más bajo del año, pues prevén que comenzará una tendencia ascendente hasta alcanzar un pico en el tercer trimestre, de 4.4 por ciento. "El mayor empuje de la demanda interna, la reversión de las caídas de los precios agropecuarios y una baja base de comparación anual serán los principales elementos que empujarán la inflación al alza en los meses siguientes", apuntó Arturo Vieyra, economista del grupo financiero. La inflación de marzo resultó de un avance mensual de 0.24 por ciento en el índice subyacente y de una caída de 0.55 por ciento en el no subyacente. Al interior del subyacente, los precios de las mercancías se elevaron 0.25 por ciento, mientras que en los servicios la subida fue de 0.24 por ciento. La caída en el no subyacente derivó de un retroceso de 1.61 por ciento en los precios de agropecuarios y de un incremento de 0.04 por ciento en los energéticos y en las tarifas autorizadas por el gobierno. Mayor impacto En su reporte de marzo, el INEGI detalla que entre las caídas con mayor impacto en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) está la del tomate verde, de 47.17 por ciento. También tuvieron una mayor incidencia en los precios la baja de 3.73 por ciento en el servicio de telefonía celular, y de 45.02 por ciento en los trámites vehiculares. Estos descensos mitigaron los incrementos reportados en los servicios turísticos, el jitomate, la gasolina Magna, gas doméstico y carne de res, entre otros. Por el contrario, en el tercer mes los precios al productor reportaron un aumento de 0.28 por ciento mensual, con lo que su crecimiento anual fue de 5.57 por ciento.